

## ABSTRAK

**Taufiq Barkah.** *Berita Pendidikan Pada Surat Kabar Harian Umum Pikiran Rakyat Edisi Januari 2013: Analisis Wacana Teun A. van Dijk Seputar Pemberitaan Pendidikan.*

Harian Umum Pikiran Rakyat sebagai surat kabar besar di Jawa Barat mempunyai peran penting dalam mendidik dan mencerdaskan masyarakat Jawa Barat salah satunya melalui berita pendidikan. Oleh karena itu, peneliti tertarik untuk melakukan penelitian terhadap berita pendidikan dengan tujuan untuk mengidentifikasi struktur wacana yakni struktur makro, superstruktur, dan struktur mikro pada berita pendidikan Harian Umum Pikiran Rakyat edisi 4 Januari sampai dengan 9 Januari 2013.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah dengan menggunakan analisis wacana Teun A. van Dijk yaitu dengan menggabungkan tiga dimensi wacana dalam satu kesatuan. Dalam dimensi teks, yang diteliti adalah bagaimana struktur teks, yakni struktur makro, superstruktur dan struktur mikro, serta strategi wacana yang dipakai untuk menegaskan suatu tema tertentu. Dengan melihat struktur tersebut akan diketahui makna sebenarnya yang ingin disampaikan oleh wartawan, sikap wartawan dan mengapa wartawan membuat teks seperti itu.

Hasil penelitian menunjukkan pada struktur makro tema berita pendidikan yang paling banyak diangkat adalah berita yang berkaitan dengan hajat kehidupan banyak orang dan penyampaiannya bersifat objektif. Superstrukturnya, hanya terdapat satu tema yang terlihat mendukung subjek dalam berita, selebihnya tidak jauh berbeda dengan tema yang diangkat, yakni hal-hal yang dibutuhkan oleh masyarakat dan bersifat objektif. Begitu pun dengan struktur mikronya, meski dalam beberapa berita tanpa disadari seperti mendukung subjek dalam berita, namun rata-rata bersifat positif dan objektif. Hal tersebut menunjukkan sikap wartawan yang peduli terhadap pendidikan khususnya pendidikan di Jawa Barat.

Berdasarkan hasil penelitian pada berita pendidikan di Harian Umum Pikiran Rakyat, maka dapat disimpulkan bahwa berita pendidikan di Harian Umum Pikiran Rakyat dapat menjadi acuan bagi media lain dalam menulis berita pendidikan.